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众议
今日烟台
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“芦苇钢筋”的闹剧该由谁负责？
┮章中林

江苏省泰州市高港区的
顾先生在家门口倒车的时
候，由于方向失控，一下子撞
破护栏坠入了冰冷的河中溺
水身亡，没想到这一撞居然
是撞开了泰州南官河河堤工
程质量问题。应该用钢筋水
泥修筑的堤坝，竟然使用了
芦苇杆做替代。(中国广播网

1月4日)

芦苇也可以当钢筋来修

筑堤坝，听来让人不可思议，
但是却真真切切地发生了。
建筑安全质量问题，近些年
来不绝于耳，“楼脆脆”、“桥
歪歪”就像走马灯一样在我
们的眼前闪过。让每一个人
都对建筑质量的每况愈下感
到担忧和恐惧，我们的建筑
质量到底怎么了？难道真的
就没有办法来应对建筑质量
低劣的现实吗？

一个关系到成千上百
人生命安全的河堤工程，怎
么能够承受如此荒诞的黑
色幽默？如此重要的一个河
堤工程被如此轻率地处置，
无良的工程承包商竟然昧
着良心做出这样的勾当，让
人寒心。但是，为什么这样
的工程质量问题屡禁不止？
为什么这样的问题斩后又
生？需要追究的绝不止一个

奸商。工程是谁出的钱？谁
是工程单位责任人？谁负责
工 程 监 理 ？谁 做 的 工 程 验
收 ？有 那 么 多 的 监 管 责 任
人，为什么就管不住一个工
程呢？是腐败透顶，还是“纸
上验收”的轻率？

每次豆腐渣工程曝光
之后，总要处理相关人员，
严惩腐败官员。按照道理，
这样的处理结果应该有着

“惩前毖后，治病救人”的效
果，却为什么还有那么多的
官员“前赴后继”呢？为什么
还有那么多的“豆腐渣”频
频被撞破呢？不能拿芦苇杆
当钢筋，不能靠车祸发现豆
腐渣，因为百姓安全禁不起
这样的意外。

加强预防措施，强化监
督机制是做好工程质量问
题的一个不争的事实。但是

对相关责任人的严惩是否
到位彻底，这才是整个问题
的核心所在。我们期望这样
的悲剧不再上演，我们呼吁
建筑商心中有良知，我们渴
盼官员们心中有群众。但是
如果在这个问题上没有完
备严密地政策制度保障，没
有坚决果断彻底地处理措
施，那么“芦苇钢筋”的闹剧
就不可能被彻底扼杀。

不能拿芦苇杆当钢
筋，不能靠车祸发现豆
腐渣，因为百姓安全禁
不起这样的意外，我们
期望这样的悲剧不再上
演。

收费站谢幕

能否开启“通达时代”

18公里，23年。上世纪80

年代耗时4年修建起的国内
首条高速公路——— 沪嘉高
速，今年元旦又成为国内首
条提前停止收费的高速公
路。

不只是沪嘉高速。2011

年，全国18个省市取消了政
府还贷二级公路收费，撤
销收费站1892个。目前，虽
然还有公众对巨额公路收
费的依据和使用情况追问
诘责，但清理公路收费，毕
竟有了实实在在的阶段成
果。

减免公路收费，要算的
绝不只是减少企业负担、降
低经济成本的账，它也是一
条通达民心的“高速公路”。

对单车单程，减免5元10元的
物质收益可能有限，但这种
畅通给人带来的享有公共产
品、享受公共服务的“主人
感”，是更应珍视、也更为重
要的心理感受。还路于民、让
利于民的努力，哪怕只是一
小步，也可以让人们燃起更
多欣悦与期待。

2012年，道路或许还将
继续拥堵，但这些减免、撤销
收费的消息，这样一批收费
站的谢幕，无疑可以让人们
少一些堵心，让中国社会前
进的车轮多一点欢快。说到
底，让道路更宽敞、更便捷，
让公众日子更滋润、更顺畅，
才是发展与建设最重要的目
标(《人民日报》人民时评)
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新闻：元旦前后是广东各大高校
“选课季”。中山大学一门名为《哈利·
波特与遗传学》的选修课悄然走红。
此外，知名“潮课”还有河源职业技术
学院的《三国杀攻略教程》，中国政法
大学根据美剧《LIE TO ME》开设的

《心理应激微反应》选修课等。(《北京
晨报》 1月4日)

微评：应该也开一个《植物大战
僵尸》，研究植物与动物病变学。

新闻：重庆一市民去年年底买了
一只腊猪耳朵回家吃，但蒸了4 0分
钟、泡了4天、前后煮了3个小时，还是
咬不动、嚼不烂，连刀都切不动。至今
没人知道这到底是什么东西。(《重庆
晚报》 1月4日)

微评：猪坚强的耳朵？

新闻：随着数码产品更新换代的
速率逐步加快，废旧电子产品的处理
成为热点。最近，南开大学的一名大
四学生在实验室里，仅靠一人之力，
居然从几块废旧的CPU内提取出了
三粒高纯度的小金珠。不过专业人士
告诫，由于涉及到诸多化学试剂，个
人请勿在家进行CPU提取贵金属的
操作。(《新闻晨报》 1月4日)

微评：当代炼金术。

新闻：环保部今年起将在京津
冀、长三角、珠三角等重点区域以及
直辖市和省会城市开展PM2 . 5和臭氧
监测，并称将实时发布。但同时也表
示资金问题是目前最大障碍。(中国广
播网 1月4日)

微评：只要干点正事就会缺钱。

新闻：黑龙江五常大米最高售
价可达每斤199元，但是当地稻农卖
给加工企业的收购价却不足2元每
斤。记者采访得知，每斤大米的加工
成本约为0 . 2元，加工企业通过设置
不合理订单控制稻农压制收购价，
以致稻农和企业获利悬殊。(《中国
青年报》 1月3日)

微评：无常大米。

新闻：兰州市1月1日上午举行了
元旦万人环城跑比赛。据数据显示，
兰州当日污染指数为216属中度污染，
有家长和网友赛前呼吁在这种天气
下不要组织中小学生参赛。当地体育
局工作人员称，空气质量对长跑不构
成影响，未强制中小学生参赛，但参
赛者中中小学生占据大多数。(《羊城
晚报》 1月3日)

微评：请领导先跑。

蛤穿一样的衣服、吃一样
的饭、读一样的书，变成了要齐
步走，最后只有向落后看齐，好
的学生被扼杀掉了。(著名数学
家、华罗庚数学奖得主、担任过
10年中国数学奥林匹克竞赛委
员会主席的王元院士面对今天
教育的按部就班、重重藩篱，他
呼吁要给予精英教育自由生长
的空间)

蛤全球遴选校长只是一场
非驴非马的选秀表演，中国现
在真正需要的是从大学自治开
始做起。(张鸣 中国人民大学
政治系教授)

蛤窗口购票难铁道部建议
电话订票，电话打不进建议网
络购票，网络瘫痪又建议窗口

购票。(李小萌 主持人)

蛤权力是腐败的“本”，其
他方面是“表”。“高薪养廉”虽
有一定道理，但在政府官员权
力过大的情况下，“高薪养廉”
是养不起的。(经济学教授、北京
大学工商管理研究所所长张维
迎1月2日发表文章谈反腐要治
本，就是减少政府官员的权力)

蛤综观30年来，企业赚钱
的方式发生了很大的变化。前
15年，靠价差，靠体制政策差，
靠胆大；后 1 5年，靠拿地，拿
矿。2 0 1 1年以后靠什么？我认
为，1 .有独家的新技术、新产
品；2 .一个有效的新颖的商业
模式；3 .平台经济，即有整合
资源的平台性产品，或者整合
资源的网络平台，或者整合资
源的社会人脉平台。(周天勇

中央党校国际战略研究所
副所长)

广州市民刘先
生在某KTV准备打
开自带的100多元
的清酒时被索要
600元开瓶费，并且
不提供发票。KTV

值班领班称收费标
准是按照同类酒水
的最低价格来收取
的，并表示公司没
有书面材料。对此，
工商物价部门均表
示，KTV收取“服务
费”合理，他们也无
权干涉。(《广州日
报》)
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